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Abstract (en)
The system (1) has a fluid communication unit (6) allowing portions of inner and outer tubes (3, 4) to communicate with each other. A sealing unit
(7) e.g. flap, is carried by the inner tube, and slides against an inner wall of the outer tube during movement of the inner tube. A movement unit (8)
e.g. telescopic cylinder, moves the inner tube from a retracted position to a deployed position and vice-versa according to slow and rapid movement
paths for pressurized water back flow into the inner tube, at rear of underwater vehicle (2) via the communication unit, to push and eject the vehicle.

Abstract (fr)
Ce systéme de lancement est caractérisé en ce que l'engin (2) est logé dans un tube interne (3), déplacable a coulissement dans un tube externe
(4) entre une position escamotée et une position déployée a partir de ce tube externe, et en ce qu'il comporte des moyens a anti-retour (5)
d'admission d'eau a l'arriére du tube externe, des moyens (6) de mise en communication fluidique de la partie du tube interne a l'arriere de I'engin
avec la partie correspondante du tube externe, des moyens d'étanchéité (7) portés par le tube interne et adaptés pour coulisser contre la paroi
interne du tube externe lors des déplacements du tube interne dans ce tube externe et des moyens (8) de déplacement du tube interne dans le
tube externe, selon une premiere course de déplacement lente de sa position escamotée vers sa position déployée et selon une seconde course
de déplacement rapide de sa position déployée vers sa position escamotée pour provoquer un reflux d'eau sous pression du tube externe (4) dans
le tube interne (3), a I'arriere de I'engin (2) a travers les moyens (6) de mise en communication fluidique, pour pousser I'engin sous-marin (2) et
provoquer son éjection.
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